
2024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.7212024・No.721

2 年頭あいさつ

10 まちのほっとニュース

13 地域おこし協力隊ボイス！

14 お知らせINFORMATION

20 生涯学習情報・山美湖

22 やまびこ図書室

26 すまいる

もくじもくじもくじもくじもくじもくじもくじもくじもくじもくじもくじもくじもくじもくじもくじもくじもくじ

広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報
広
報そうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつそうべつ11111111111111111

石川　豊次郎さんからご提供いただきました (撮影場所：滝之町) 
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皆さまにおかれましては､ 健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます｡

本年も､ 町民の皆さまの幸せと､ 地域経済の持続・発展のため､ 職員の皆さんとともに尽

力する所存です｡ よろしくお願いいたします｡

昨年は､ 記録的な猛暑により影響を受けた農作物もありましたが､ 大きな自然災害もなく､

出来秋を迎えました｡ 地域経済は､ 新型コロナウイルス感染症が5類となり､ 観光客の入込数

もコロナ前の水準に回復し､ 経済活動が活発化したことに加え､ リゾートホテルのオープン

により､ 雇用の創出とともに人口増となったところです｡

また､ 児童生徒が､ スポーツや高校の農業クラブ等の全国大会で優秀な成績を収め､ ダブ

ルダッチ国際大会では3位入賞という快挙もありました｡ 更なる活躍を期待しています｡

こうした話題の一方で､ 燃料､ 食料品をはじめとする物価の高騰が続いております｡ 町で

は､ 皆さまの日々の暮らしを守り､ 地域の産業・経済の持続・発展に向け､ 国や北海道の施

策を活用した幅広い対策を継続して講じていく考えです｡

町の持続発展には､ 施策・事業の計画的な推進が重要です｡ 本年も健全な財政運営に努め

ながら ｢産業の振興｣ ､ ｢火山との共生｣ ､ ｢子育て支援｣ ､ ｢老後も安心｣ をキーワードに､ 第5次

まちづくり総合計画に基づき施策を展開してまいります｡

将来につながる持続的で発展性のある農業農村地域を創生するため関係機関の協力を得

て生産基盤づくりの検討調査や､ 多様なニーズに応える観光地づくりを官民連携のもと推進

するとともに､ 中学校整備など､ 社会資本整備を計画的に推進してまいります｡

また､ 子育て応援祝い金やごみ袋の配付など､ これまでの独自の取組に加え､ 給食費の補

助や保育サービスの充実を図るとともに､ 50歳以上の方を対象に帯状疱疹ワクチン接種補

助 (本年1月〜) の導入や､ 福祉灯油を200リットル相当とするなど､ 健康と暮らしを守り､ 定

住を促進する施策・事業を総合的に推進してまいります｡

私たちの先人が､ 幾多の困難を乗り越え､ 歴史をつないできた壮瞥町を､ 着実に子どもた

ち世代に継承していくため､ 課題解決に果敢にチャレンジし､ ｢希望と笑顔あふれる元気な

まち〜そうべつ〜｣ を創っていく所存です｡

皆さまの暖かいご理解とご協力をお願い申し上げます｡

新年が皆さまにとって希望と輝きに満ちた年となることを祈念し､ ご挨拶といたします｡
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するとともに､ 中学校整備など､ 社会資本整備を計画的に推進してまいります｡

また､ 子育て応援祝い金やごみ袋の配付など､ これまでの独自の取組に加え､ 給食費の補
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まち〜そうべつ〜｣ を創っていく所存です｡

皆さまの暖かいご理解とご協力をお願い申し上げます｡

新年が皆さまにとって希望と輝きに満ちた年となることを祈念し､ ご挨拶といたします｡
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が披露されました｡

今年は､壮瞥中学校建替事業が本格的に始まり､令和7年

3月に校舎やグランドが完成する予定です｡それぞれ独立

した小学校と中学校が渡り廊下でつながり､児童生徒の9

年間を見通した教育課程を編成して､充実した小中一貫教

育を推進し､児童・生徒､教職員､地域住民の皆さまに親し

まれる教育環境とするために準備を進めてまいります｡

結びになりますが､本町の子どもたちが､自分の良さや

可能性を認識し､夢に向かって多様な人々と協働して､社

会の変化を乗り越える力を育むとともに､町民の皆さまが

暮らしに生きがいを感じ､笑顔で､豊かな生活を送ること

ができるように､関係の皆さまと連携して教育行政を推進

してまいります｡

新年が皆さまにとって､健康で幸せに満ちた年であるこ

とをご祈念申し上げ､ご挨拶といたします｡

町民の皆さまには､令和6年の新春を健

やかにお迎えのこととお慶び申し上げま

す｡

昨年は､新型コロナウイルス感染症が5

類に移行し､学校・社会教育においては､行事や事業の内

容を見直し､より充実させるために取組を進めてきました｡

そのような状況を踏まえ､学校関係者､保護者や町民の皆

さまのご理解とご協力をいただいたこと､心より感謝申し

上げます｡

さて､昨年を振り返りますと､学校・社会教育ともに､

日々の活動を着実に積み重ね､様々な成長を見せてくれま

した｡その一部ではありますが､8月には､4年振りの実施と

なりました ｢フィンランド国派遣事業｣を再開して大きな

成果を上げたこと､また､バドミントンジュニアが全国大会

に出場するなど､各スポーツ少年団､キッズ・ジュニア・

アスリートスポーツクラブ､卓球部や吹奏楽部の部活動な

ども､それぞれ各種大会等で活躍してくれました｡10月に

熊本県で実施された第74回日本学校農業クラブ全国大会

の農業鑑定競技会 ｢園芸｣部門に参加した壮瞥高校2年生

が､優秀賞を2年連続で受賞しました｡11月は､文化祭の充

実した展示や3年間のブランクを感じさせないステージ発
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日々の活動を着実に積み重ね､様々な成長を見せてくれま

した｡その一部ではありますが､8月には､4年振りの実施と

なりました ｢フィンランド国派遣事業｣を再開して大きな

成果を上げたこと､また､バドミントンジュニアが全国大会

に出場するなど､各スポーツ少年団､キッズ・ジュニア・

アスリートスポーツクラブ､卓球部や吹奏楽部の部活動な

ども､それぞれ各種大会等で活躍してくれました｡10月に

熊本県で実施された第74回日本学校農業クラブ全国大会

の農業鑑定競技会 ｢園芸｣部門に参加した壮瞥高校2年生

が､優秀賞を2年連続で受賞しました｡11月は､文化祭の充

実した展示や3年間のブランクを感じさせないステージ発

表､12月には､アメリカニューヨーク市アポロシアターで

開催されたダブルダッチ国際大会において､日本代表とし

て壮瞥町と伊達市の小学生チーム ｢ABLAZE (アブレイ

ズ) ｣が第3位という成績を収め､国内外においてその活躍

が披露されました｡

今年は､壮瞥中学校建替事業が本格的に始まり､令和7年

3月に校舎やグランドが完成する予定です｡それぞれ独立

した小学校と中学校が渡り廊下でつながり､児童生徒の9

年間を見通した教育課程を編成して､充実した小中一貫教

育を推進し､児童・生徒､教職員､地域住民の皆さまに親し

まれる教育環境とするために準備を進めてまいります｡

結びになりますが､本町の子どもたちが､自分の良さや

可能性を認識し､夢に向かって多様な人々と協働して､社

会の変化を乗り越える力を育むとともに､町民の皆さまが

暮らしに生きがいを感じ､笑顔で､豊かな生活を送ること

ができるように､関係の皆さまと連携して教育行政を推進

してまいります｡

新年が皆さまにとって､健康で幸せに満ちた年であるこ

とをご祈念申し上げ､ご挨拶といたします｡

町民の皆さまには､令和6年の新春を健

やかにお迎えのこととお慶び申し上げま

す｡
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新年が皆さまにとって､健康で幸せに満ちた年であるこ

とをご祈念申し上げ､ご挨拶といたします｡

明けましておめでとうございます｡ 令

和6年の新春を町民の皆さまには健やか

にお迎えのことと､心からお慶び申し上

げますとともに､日ごろより､議会活動に

対しご理解とご協力を賜り､厚くお礼申

し上げます｡

約3年半に亘り､世界的に大混乱を招いた新型コロナウ

イルスは､ようやく終息に向かい､徐々にかつての日常が戻

りつつあるものの､コロナ禍による社会経済活動の混乱に

加え､ロシアによるウクライナ侵攻やイスラエル・パレス

チナ問題によって､遠く離れた我が国においても資源価格

の高騰とそれに伴う物価高騰など､社会経済活動に多大な

る影響を及ぼし､町民の皆さまの生活にも甚大なる影響を

受けていることと思われます｡

一日も早く､平和裡に事態が終息に向かうことを願って

やみません｡

また､昨年の夏は､過去に経験したことがないくらい気

温の高い日が多く､町民の皆さまも大変な思いをされたこ

とと存じます｡どうか本年は､穏やかな気候で､災害のない

過ごしやすい一年であることを切に願っております｡

昨年は､暗いニュースや驚くようなニュースが多かった

年ではありましたが､3月に開催されたワールドベースボ

ールクラシックでは､大谷選手の活躍に代表される侍ジャ

パンが世界一に輝いたことは､日本国中に大きな喜びと感

動をもたらしました｡本年も､感動と希望に満ち溢れたニ

ュースが､一つでも多くあることを願っております｡

さて､令和6年度では､これまで整備を進めてきた壮瞥中

学校の移転建替事業が完了予定となっております｡新校舎

での学校活動は､来年4月からの見込みですが､それに向け

て､本格的な工事と､小中一貫教育に向けた準備を進める

一年になります｡また､移転後の中学校跡地の活用や建部

改良住宅建替整備といった大型事業が控えており､将来に

向けた ｢まちづくり｣について､本格的な議論を行う一年に

なるものと考えております｡

『夢・希望へチャレンジ　笑顔あふれる元気なまち

そうべつ〜ふるさとは子どもたちへの贈り物〜』を掲げ

た第5次まちづくり総合計画では､令和8年度までの実施計

画が示されました｡この計画に基づき､笑顔あふれる元気

なまちづくりを､議会と行政が両輪となって､全力で推進

してまいります｡

昨年の5月の選挙により､令和9年4月までの新たな町議

会議員の任期も始まりました｡コロナ禍により思うような

活動ができなかった前任期での積み残しも多々あるもの

と承知しております｡新任期の4年間で､議会として精一杯

議論を重ね､知恵を絞り､笑顔あふれる元気なまちづくり

を実現すべく､努力してまいりますので､引き続き､議会へ

の叱咤激励をいただければ幸いです｡

結びになりますが､本年が､町民の皆さまの笑顔あふれ

る幸せな一年となりますことをご祈念いたしまして､新年
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昨年の5月の選挙により､令和9年4月までの新たな町議

会議員の任期も始まりました｡コロナ禍により思うような

活動ができなかった前任期での積み残しも多々あるもの

と承知しております｡新任期の4年間で､議会として精一杯

議論を重ね､知恵を絞り､笑顔あふれる元気なまちづくり

を実現すべく､努力してまいりますので､引き続き､議会へ

の叱咤激励をいただければ幸いです｡

結びになりますが､本年が､町民の皆さまの笑顔あふれ
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イルスは､ようやく終息に向かい､徐々にかつての日常が戻
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の高騰とそれに伴う物価高騰など､社会経済活動に多大な
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過ごしやすい一年であることを切に願っております｡

昨年は､暗いニュースや驚くようなニュースが多かった
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そうべつ〜ふるさとは子どもたちへの贈り物〜』を掲げ

た第5次まちづくり総合計画では､令和8年度までの実施計

画が示されました｡この計画に基づき､笑顔あふれる元気

なまちづくりを､議会と行政が両輪となって､全力で推進

してまいります｡

昨年の5月の選挙により､令和9年4月までの新たな町議

会議員の任期も始まりました｡コロナ禍により思うような

活動ができなかった前任期での積み残しも多々あるもの

と承知しております｡新任期の4年間で､議会として精一杯

議論を重ね､知恵を絞り､笑顔あふれる元気なまちづくり

を実現すべく､努力してまいりますので､引き続き､議会へ

の叱咤激励をいただければ幸いです｡

結びになりますが､本年が､町民の皆さまの笑顔あふれ

る幸せな一年となりますことをご祈念いたしまして､新年

のご挨拶とさせていただきます｡

明けましておめでとうございます｡令和

6年の新春を町民の皆さまには健やかに

お迎えのことと､心からお慶び申し上げ

ますとともに､日ごろより､議会活動に対

しご理解とご協力を賜り､厚くお礼申し

上げます｡

約3年半に亘り､世界的に大混乱を招いた新型コロナウ

イルスは､ようやく終息に向かい､徐々にかつての日常が戻

りつつあるものの､コロナ禍による社会経済活動の混乱に

加え､ロシアによるウクライナ侵攻やイスラエル・パレス

チナ問題によって､遠く離れた我が国においても資源価格

の高騰とそれに伴う物価高騰など､社会経済活動に多大な

る影響を及ぼし､町民の皆さまの生活にも甚大なる影響を

受けていることと思われます｡

一日も早く､平和裡に事態が終息に向かうことを願って

やみません｡

また､昨年の夏は､過去に経験したことがないくらい気

温の高い日が多く､町民の皆さまも大変な思いをされたこ

とと存じます｡どうか本年は､穏やかな気候で､災害のない

過ごしやすい一年であることを切に願っております｡

昨年は､暗いニュースや驚くようなニュースが多かった

年ではありましたが､3月に開催されたワールドベースボ

ールクラシックでは､大谷選手の活躍に代表される侍ジャ

パンが世界一に輝いたことは､日本国中に大きな喜びと感

動をもたらしました｡本年も､感動と希望に満ち溢れたニ

ュースが､一つでも多くあることを願っております｡

さて､令和6年度では､これまで整備を進めてきた壮瞥中

学校の移転建替事業が完了予定となっております｡新校舎

での学校活動は､来年4月からの見込みですが､それに向け

て､本格的な工事と､小中一貫教育に向けた準備を進める

一年になります｡また､移転後の中学校跡地の活用や建部
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町政懇談会を開催しました
10月24日から11月6日にかけて､ 町内5会場

で町政懇談会を開催し､ 延べ48名のご参加を

いただきました｡

懇談会では､ 町からの話題提供として､ ｢防

災｣ ｢中学校建替｣ ｢町の財政状況｣ の説明を行

い､ その後､ 地域の課題や要望等について参加

者の皆さんからご意見をいただきました｡

各会場での意見について､ 主なものをご紹介

します｡

仲洞爺会場の様子

ご意見等をまとめた報告書については､ 1月中を目処に町ホームページに掲載予定です｡

10月30日(月) 農村環境改善センター

【お問い合わせ先】壮瞥町役場企画財政課企画広報係（☎0142-66-2123）

国道の舗装が破損等により､ 大型

車両通行時､ 大きな音がする｡ 歩

道除雪の際に自宅前に堆積され

る｡ 適宜排雪をお願いしたい｡

久保内大橋の三差路は､ 大型トラッ

クが多く通り､ 観光シーズンなど右

折できない車が列を作る｡

右折レーンを設置してほしい｡

国道の適切な維持補修管理と除排

雪について､ 町から道路管理者へ

連絡し､ 要望したい｡

北海道開発局には国道の拡幅要望に

ついての話をしており､ 引き続き要望

したい｡

11月2日(木) そうべつ情報館

中学校建設が完成したら見学会を

行ってもらえると､ 身近に感じら

れるのでお願いしたい｡

防災訓練は､ 避難者を受け入れる

地域側の対応 (避難所受付業務な

ど) などの訓練も必要ではないか｡

役場完成時に､ 庁舎の内覧会を行

ったので､ 見学会の実施を検討し

たい｡

今後検討したい｡

11月6日(月) 壮瞥町研修センター

宿泊施設がオープンし､ 町道は観

光客も多く通行するので改修した

方が良いのでは｡

自主防災組織について､ 町からの

働きかけで進めてほしい｡

町道の改修は､ 優先度を検討して

対応している｡ ご意見を参考に検

討したい｡

自治会も高齢化や活動の縮小な

ど､ 組織化を進めるのは現実的に

難しい｡ まず､ 防災意識の高揚な

どを進めたい｡

10月25日(水) 地域交流センター山美湖

中学校の図書スペースについて､

町民も利用できると聞いているが

詳しく知りたい｡

10月14日に行われた防災訓練に

参加した｡ 町職員は名札を付けて

なく､ 誰か分からなかったので付

けて欲しい｡

セキュリティーの関係もあり制限

されると思うが､ 開かれた学校の

観点から開放を検討したい｡

改善していきたい｡

10月24日(火) 仲洞爺公民館

仲洞爺地区には避難所が2箇所指

定されているが､ 大雨の時などこ

の避難所は安全なのか｡

コミュニティータクシーの高校生の
利用を考えた場合､ 通学するバスと
の接続なども考慮してもらいたい｡
帰宅時のバス乗り継ぎの時間も合わ
ないので､ 町から道南バスへ要望し
てほしい｡

追加販売が､ 平日の一日限定販売
なので､ 共働きの家庭は買いに行
けない｡ 事前に購入希望者を募っ
て多い場合は抽選にするなど改善
してほしい｡

避難所については噴火災害､ 土砂

災害､ 大雨災害など､ 災害の状況

を総合的に判断し､ 避難場所を指

定する場合がある｡ (※補足参照) 

コミュニティータクシーの増便な
ど､ 現状難しいところもあるが､
地域が衰退しないよう取り組んで
いる｡ バス時刻の件についても道
南バスに要請していきたい｡

現金を扱うため､ 金融機関の協力

をいただいていることから土日祝

日や営業時間外の販売は難しい

が､ 改善策を検討したい｡

※ (補足) ：指定避難所について

災害 (火山噴火等) によっては危険な区域に入る施設もありますが､ 災害種類に応じて安全な施設を指定し

ています｡ なお､ 壮瞥町防災マップに､ 避難所ごとに対応する災害を記載しています｡
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行政報告は､ 町政の主なものについて､ 議会定例会で報告しています｡

12月12日に行った行政報告の概要をお知らせします｡

□要望活動について
11月1日､ 北海道 ｢命のみち｣ づくりを求める東京大会に､ 11月15日､ 全国町村長大会､

11月16日､ 全国治水砂防促進大会(いずれも東京都内で開催)に出席し､ 大会後､ 予算確保等

について､ 道内選出の国会議員や国土交通省などに要望活動を行いました｡

□ユネスコ世界ジオパーク再認定について
9月にモロッコ王国で開催されたユネスコ世界ジオパーク国際会議において再認定が決

定いたしました｡ 今後もより一層､ 魅力ある地域づくりに生かしてまいります｡

□関東そうべつ会総会・懇親交流会について
令和2年度からは､ コロナ感染症の影響により中止しておりましたが､ 本年度は4年ぶり

の開催となり､ 当日は､ 会員15人と本町から8人が参加して､ 再会を喜び合い､ ふるさと壮瞥

に思いを馳せながら､ 懐かしい話や近況について語り合うなど､ 懇親を深めたところです｡

□第47回そうべつりんごまつりについて
壮瞥町の更なる知名度アップを図るため､ 若手の発想で､ ゲームキャラクターの ｢木下

ひなた｣ を､ ｢壮瞥町りんご大使｣ に任命し､ スタンプラリー形式で10月20日から11月19

日までの1カ月間開催されました｡

スタンプラリーには､ 期間中1,000人を超える参加をいただき､ 574人の抽選応募があ

り､ 11月30日に抽選会を実施したところです｡

りんごの売上げは､ 240万円程度と推計され､ 期間中は､ 熱心なファンが全国から来町さ

れ､ 関連グッズは完売し､ 加えて､ 町内での宿泊や､ 飲食､ 観光施設を訪れた方や､ ふるさ

と納税での応援もある等､ 一定の経済波及効果はあったものと考えます｡

また､ SNSやメディア媒体を活用した情報発信などにより､ 町の知名度やそうべつりん

ごのブランドイメージを高め､ 全国に広げる効果もあったものと認識しております｡

今後､ 実行委員会を中心に､ 評価と改善点などが検討されると認識しておりますが､ 町

としましては､ これからも必要な支援を行っていく所存です｡

□観光客の入り込み状況について
本年4月から9月までの観光入り込み客数は96万7千人で､ 昨年同時期の63万人に比べ

53％の増となり､ コロナ前の令和元年に比べ85％で､ 宿泊者数は､ 4月のリゾートホテル

の開業もあり､ 15万人で､ コロナ前に比べ､ 99％まで回復しております｡

町では関係機関や団体と連携し､ 滞在型観光やアドベンチャートラベルの推進､ 教育旅

行誘致､ インバウンド誘客などに取り組んでまいります｡

□青森県教育旅行誘致トッププロモーションについて
北海道胆振総合振興局が主催し､ 令和5年10月に､ 室蘭と青森間を結ぶフェリー航路が

開設されたことを踏まえ､ 11月27日からの2日間､ 室蘭市､ 登別市､ 洞爺湖町と本町が参加

し､ 実施されました｡

青森市と弘前市の2箇所を会場に､ ユネスコに認定されているジオパークや縄文遺跡群

など地域の魅力と施設などをPRしました｡

今後も､ 継続して､ 広域連携のもとで誘客に努めてまいります｡

全文はホームページに掲載しています｡ https://www.town.sobetsu.lg.jp/about/chochoshitsu
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【届出書の提出・お問い合わせ先】壮瞥町役場住民福祉課住民係（☎0142-66-2122）

子育て世帯の負担を軽減するため､ 令和6年1月から国民健康保険に加入さ

れている方が出産した場合､ 国民健康保険税の一部が免除される制度が新設

されました｡

出産を予定､ または出産した国民健康保険の被保険者の方は､ 忘れずに届

出してください｡

1　対 象 者：出産した (または､ する予定) 国民健康保険の被保険者

2　免除内容：対象者の所得割額及び均等割額

(1) 単胎妊娠 (出産) の場合　産前産後の4カ月分

(2) 多胎妊娠 (出産) の場合　産前産後の6カ月分

※免除対象期間のイメージ

3　届出書類： (1) ｢国民健康保険産前産後免除届出書｣

届出書は町ホームページからダウンロードできます｡

(2) 出産予定日 (出産日) と多胎妊娠の場合はその事実が確認

できる母子手帳等の書類を持参ください｡

(3) 出産後に届出される場合は､ 出産証明書など出産日及び

親子関係を明らかにする書類をご持参ください｡

4　届出時期：出産予定日の6カ月前から受付できます｡

※この免除制度について ｢所得制限｣ はありません｡

※この制度における ｢出産｣ とは､ 妊娠85日 (4カ月) 以上の分娩で､ 死産､ 流

産､ 早産の場合も対象となります｡

国民健康保険税の

産前産後免除制度が始まります

令和6年1月から

単胎・多胎の別 ３カ月前 前々月 前  月 出産(予定)月 翌  月 翌々月

単胎妊娠（出産）

多胎妊娠（出産） ○ ○

○

○

★

★

○

○

○

○

URL : https://www.town.sobetsu.lg.jp/shinchaku/2023/12/post-586.html
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【お問い合わせ先】壮瞥町役場商工観光課商工観光係 (☎0142-66-4200)

オロフレスキー場では､ 下記日程で特別企画を実施いたします｡

皆さまのご来場を心よりお待ちしております｡

1月13日(土) 壮瞥町内にお住まいの小・中学生

バナナボート無料乗車体験会

2月12日(月・祝) 壮瞥町民リフト券無料
(先着3名様まで用具レンタル無料)

2月23日(金・祝) 小学生リフト券無料
(町内外問いません) 

※特別企画当日は年齢・住所がわかるものをご持参

ください｡ 券売所で無料券の発券を行います｡

オロフレスキー場特別企画のご案内　

【オロフレスキー場ホームページ】

企画財政課企画広報係　☎0142-66-2123

�Ý� � �Ì� � �

今年度開催された町政懇談会において､ 地域ごとの課題､ 要望等の質問や意見

と町の回答を､ すべて広報で知らせてください｡

(匿名希望) 

【ご意見】

｢みんなのひろば｣ へのご投稿ありがとうございます｡

今年度開催した町政懇談会の参加者からのご意見と町の回答については､ 本誌P4〜5に

概要を掲載しております｡

広報紙では紙面スペースの制約上､ 全てのご意見等を掲載することが難しいため､ ご理

解を賜りますようお願い申し上げます｡

なお､ ご意見等をまとめた報告書については､ 1月中を目処に町ホームページに掲載す

る予定です｡

(企画財政課) 

■お答えします
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気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ気象台からの防災メモ

【お問い合わせ先】室蘭地方気象台 (☎0143-22-4249)

室蘭地方気象台　地震津波防災官　山崎　仁

冬季に巨大地震・大津波が発生すると､ 吹雪や積雪により避難に時間を要することや､

屋外や寒い屋内での避難は低体温症のリスクが生じるなど､ 積雪寒冷地特有の課題もあり､

広範囲で甚大な被害が発生するおそれがあります｡ また､ 屋根に雪が多く積もっていると､

地震の揺れによる家屋の倒壊や､ 屋根からの落雪の可能性がより大きくなります｡ 屋根か

らの落雪は人を巻き込む危険性があるほか､ 避難路をふさぐ原因にもなりますので､ 十分

に注意しましょう｡

｢北海道・三陸沖後発地震注意情報｣ を知っていますか？12月16日で運用開始から1年が

経ちます｡

日本海溝及び千島海溝沿いの領域では､ 過去にマグニチュード6〜7クラスの規模の大き

な地震が繰り返し発生しており､ 地震の揺れや津波による被害が発生しています｡

この領域で､ 規模の大きい地震が発生した場合､ さらに続いて規模の大きな地震が発生

する事例 (以下､ ｢後発地震｣ ) が知られています｡ ｢北海道・三陸沖後発地震注意情報｣ は､

この領域とその周辺でマグニチュード7クラスの地震が発生した場合に､ 大規模な後発地震

の発生する可能性が平時よりも高まっている事を伝える情報です｡ この情報は､ 必ず大き

な地震が起こるというものではなく､ これまで以上に発生する可能性が高まっているとい

う情報です｡ もしもこの情報が発表された場合は､ 1週間程度は後発地震に向けた備えを再

確認しましょう｡

大地震､ 冬季の備えを！
〜日本海溝・千島海溝沿いの巨大地震〜

町からのお知らせ

水力発電施設のあるまち

そうべつ

水力発電施設 (久保内､ 洞爺､ 壮瞥発電所)

のある壮瞥町には､ ｢電源立地地域対策交付

金｣ が交付されています｡ 令和5年度は5,785

千円交付され､ 地域活性化措置として町立

そうべつ保育所運営事業に活用しました｡
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壮瞥高校でリンゴ・鉢花販売会

12月2日(土) ､ 壮瞥高校でリンゴ・鉢花
販売会が開催され､ 多くの来場者が生徒達
が丹精込めて育てた野菜や鉢花､ 加工品な
どを買い求めました｡

この販売会は､ 生徒が栽培・生産した農
産物を自身の手で販売することにより､ 農
業生産意識を高め､ 学習活動を地域住民に
PRすることを目的に毎年行われています｡
｢ふじ｣ ｢紅将軍｣ の2種類のリンゴの袋

売りや､ シクラメンやマーガレットなどの
鉢花､ トマトジュースやシフォンケーキな
どの加工品も安価で販売され､ かごいっぱ
いに買い込むファンも見られました｡

ダブルダッチ国際大会3位入賞

12月3日(現地時間) に米国のニューヨーク・アポロシアタ
ーで開催されたダブルダッチの国際大会 ｢ナショナルダブル
ダッチリーグ・ホリデークラシック｣ ノービス部門 (13歳以
下) で､ HKR JUMPROPE CLUB (川南光代表) に所属する
壮瞥町と伊達市の小学生男女5人組のチーム ｢ABLAZE (ア
ブレイズ) ｣ が3位に入賞し､ 12月20日(水)に地域交流センタ
ーで大会結果報告会が開催されました｡

チームは体調不良のメンバー1人が出場できないアクシデ
ントの中､ 米国や中国､ブラジルの強豪チームと戦い抜き､ 好
成績を収めました｡ 川南代表は､ ｢本番はほとんどミスせず演
じ切ってくれた｡ やれることを全てやった結果なので誇りを
持っている｡ ｣と話し､リーダーの上名結衣さんは ｢皆さんの
応援のおかげで入賞できた｡ 次は5人全員で演技をして優勝

したい｡ ｣と話していました｡
町は､ 表彰条例に基づきチームに栄誉賞を授与し､ 最後に､メンバー5人は集まった方々に向けて演
技を披露し､ 大きな拍手を受けていました｡

世界レベルの演技を披露

(左から) 川南光代表､ 齋藤侑さん (伊達市東小5年)､
橋本彪我さん (伊達西小3年)､ 上名結衣さん (壮瞥小6
年)､ 武田晃弥さん (同小5年)､ 上名颯介さん (同小5年)
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百歳高齢者長寿祝金目録贈呈・内閣総理大臣お祝い状伝達式が行われました

滝之町にお住まいの森コトさんが､ 令和5年12
月5日に百歳のお誕生日を迎えられたことを記念
して､ 壮瞥町長寿祝金支給条例に基づく長寿祝金
の目録と､ 内閣総理大臣からのお祝い状並びに記
念品が贈られました｡
森さんは､ 百歳を迎えられた今でも､ とてもお

元気で､ 洞爺温泉病院介護医療院に入所されてい
らっしゃいます｡
贈呈式では､ 大変顔色も良く､ 後日病院でお誕

生会も催されるとのことでした｡
森さん､ これからもお元気で長生きしてくださ

いね！
百歳のお誕生日､おめでとうございます！ 長寿祝金の目録とお祝い状を受け取る森コトさん (中央)

森 太郎さん・好子さんご夫妻､ 田鍋町長､ 洞爺温泉病院中谷院長

第64回伊達地方防犯少年剣道大会が開催されました

11月26日(日)に久保内青少年会館で伊達市､ 洞爺
湖町､ 壮瞥町の各道場で修行している少年・少女剣
士約35名が参加し､ 伊達地方防犯少年剣道大会が4
年ぶりに開催されました｡

この大会では学年別の個人戦が行われ､たくさん
の白熱した試合が繰り広げられました｡
町内選手の入賞者は下記のとおりです｡

入賞した藤川湊さん (中央)と出場者の皆さん 

青森県教育旅行トッププロモーション

11月27日から28日の2日間､ 青森県の小中学校や専門学校等をターゲットとし､ 胆振総合振興
局や近隣市町と連携して教育旅行トッププロモーションを実施し､ 田鍋町長自らが､ 洞爺湖有珠山
ジオパークなどの魅力的な素材について紹介・PRを行いました｡
弘前市と青森市で教育旅行関係者や学校関係者

など､ 延べ97名が参加し､ 胆振地域への関心の高
まりが感じられ､ 大きな手応えがありました｡

プロモーションの途中､ 青森県観光国際交流機
構とも意見交換を行い､ 10月に開設された青蘭フ
ェリー航路により東北と胆振が直接結ばれたこと
で､ より一層の交流人口の拡大推進に努めること
で意見が一致しました｡
町では今後も教育旅行誘致活動を実施し､ 更な

る誘客に努めてまいりたいと考えております｡

個　人　戦

小学校低学年男子の部 (3年生以下) 
準優勝　　藤　川　　湊さん (壮小2年) 

(所属　久保内剣友会) 
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そうべつ保育所クリスマス会

12月9日(土)､ そうべつ保育所でクリスマス会が開
催されました｡
園児達は､ この日のために一生懸命に練習した劇､

器楽演奏､ 遊戯などを披露し､ 保護者の方から大き
な拍手を受けていました｡
今年は､ コロナ禍以降に中止していた親子ゲーム

が復活するなど､ 大きな盛り上がりを見せていまし
た｡

壮瞥温泉団地自治会で健康講座ともち配り

11月25日(土)､ 壮瞥温泉団地自治会集会場で､ 健康
講座ともち配りが開催され､ 約20名が参加しました｡

この事業は､ 自治会員同士の ｢声かけ｣ ｢見守り｣ の
向上を図ることなどを目的として開催され､ 健康講
座では､ 町地域包括支援センターの保健師より ｢冬季
の過ごし方講座｣ が行われ､ 冬季を元気に乗り切るポ
イントを簡単な体操も交えて学びました｡ その後､ 自
治会が用意したたくさんのもちとお菓子が参加者に
配られ､ 和やかな雰囲気の中で交流が行われました｡
参加者それぞれが楽しい時間を過ごされたようで

す｡

第12回町民ゆきがっせん大会開催

今年で12回目を迎える町民ゆきがっ
せん大会が12月3日(日)に壮瞥中学校体
育館で行われ､ 一般の部12チーム､ ジ
ュニアの部6チームの合計約120名が参
加しました｡

ジュニアの部では集まった小学生32
名がそれぞれ6チームに分かれ､ 雪合戦
を楽しみました｡
一般の部では前回大会の優勝チーム

である ｢らいぶらりーぼーいず｣ が見
事優勝を果たしました｡
決勝戦では白熱した攻防が繰り広げ

られ､ 雪合戦の楽しさ､ 奥深さを再認識
する大会となりました｡
選手・スタッフのみなさま､ お疲れ

様でした！

参加者にもちを配る毛利直紀自治会長(右)と参加者

参加者の皆さん
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こちらのＱＲコードをスマートフォンのカメラで読み取ると指定のＵＲＬに飛ぶことができます。

1カ月に渡る ｢そうべつりんごまつり｣ が無事終了しました｡ 今年は開催

形式を変え､ 果樹園の直売所等でりんごを買うとスタンプを押してもらえ

るスタンプラリー形式での開催でした｡ 期間中は全国から毎日りんごを買

い求めにお客さんが来てくれて､

｢地域のあそびば  ミナミナ｣ でも

お客さん同士が交流する姿を見ることができました｡

その後､ インターネット上で ｢壮瞥の人みんな温かい｣

｢壮瞥のりんごがとてもおいしくて､ たくさん買ったの

にすぐ食べてしまった｣ ｢町の人たちとも触れ合えてと

ても温かい､ いいイベントだった｣ という反響が寄せら

れています｡ スタンプ押印場所としてご協力いただい

た果樹園をはじめ､ 関わってくださった方々にお礼を

申し上げます｡ 皆の心に残るイベントを共に作り上げ

てくれて､ 本当にありがとうございました！

地域おこし協力隊
ボイス！

地域おこし協力隊の取組や、移住生活で

感じたこと、お知らせなどを、それぞれ

の隊員が発信していきます！

観光プロデューサー　前橋　史子

｢そうべつりんごまつり｣大盛況！

協力隊の採用面接の際 ｢あったらいいな！壮瞥に無いモノを創造する｣

というコンセプトでプレゼンテーションを行いました｡ 私の現在のミッシ

ョンは空き家コーディネーターですが､ ミッションの枠を飛び越えて､ 大

好きな壮瞥町に新たな【コミュニティスペース】を､ 滝之町に作りたいと

考えています｡

そこで実施するコトは､ ①温かいモノを日替わりで食べられる【シェアキッチン】②町の情報

収集ができる【マチの掲示板】③買い物取次や各種手配を行う【各種代行業務】④こどもの居

場所【フリースペース】⑤月一回開催する【地域食堂】⑥【空き家・タイニーハウス相談窓

口】等々です｡

高齢者の方も未就学児のママさんも､ 生徒さんも学生さんも､ みんなが共有できるスペースで

す｡ 用事が無くてもふらっと立ち寄れば､ 美

味しいお茶と熱々の食べモノが心を温かく

してくれると思います｡ 詳細は今後の広報

等でもお伝えする予定です｡

空き家コーディネーター　水野　有加

今後の取組について
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12月29日(金)

12月30日(土)

12月31日(日)

01月01日(月)

01月02日(火)

01月03日(水)

01月07日(日)

01月08日(月)

01月14日(日)

01月21日(日)

01月28日(日)

02月04日(日)

新田歯科医院 伊達市長和町356-5 ☎0142-25-4180

伊藤歯科医院 洞爺湖町旭町9-19 ☎0142-76-4809

友愛会歯科医院 洞爺湖町高砂町32-52-2 ☎0142-76-4501

社会福祉法人北海道社会事業協会洞爺病院 洞爺湖町高砂町126 ☎0142-74-2555

工藤歯科医院 豊浦町東雲町16-5 ☎0142-83-2005

御前水歯科クリニック 室蘭市御前水町2-6-20 ☎0143-24-8148

さとう歯科小児歯科 登別市新生町2-14-1 ☎0143-86-1414

宮武歯科医院 登別市中央町1-4-1 ☎0143-85-2826

柴田歯科高砂デンタルオフィス 室蘭市高砂町3-9-20 ☎0143-45-8484

ありじ歯科クリニック 室蘭市宮の森町4-22-39 ☎0143-84-5041

嶋津歯科医院 登別市富士町2-11-10 ☎0143-81-3366

藤原眼科・歯科 伊達市梅本町5-1 ☎0142-23-5805

すずき歯科医院 室蘭市高砂町5-12-15 ☎0143-46-3434

宮武歯科医院 登別市中央町1-4-1 ☎0143-85-2826

本田歯科医院 伊達市舟岡町350-7 ☎0142-22-1641

高橋歯科クリニック 室蘭市白鳥台4-20-4 ☎0143-59-2200

共立歯科クリニック 登別市緑町2-32-6 ☎0143-81-2222

だて歯科 伊達市舟岡町24-46 ☎0142-23-6480

小野瀬歯科医院 室蘭市東町4-31-2 ☎0143-44-1310

田中デンタルクリニック 登別市中央町1-3-13 ☎0143-85-2472

ほほえみファミリー歯科 伊達市末永町62-17 ☎0142-23-5006

新生ファミリー歯科 登別市新生町3-16-21 ☎0143-82-1182

なお歯科 伊達市弄月町241-3 ☎0142-22-1117

川本歯科医院 室蘭市中島町2-11-14 ☎0143-45-0656

八丁平歯科医院 室蘭市八丁平2-27-16 ☎0143-46-1182

多田歯科医院 室蘭市中央町3-7-13 ☎0143-22-1184

高砂歯科医院 室蘭市高砂町5-31-12 ☎0143-45-8622

林歯科医院 室蘭市高砂町1-51-18 ☎0143-46-2224

月　日 診　療　所 所　在　地 電　　話

本田歯科 室蘭市港南町1-9-19 ☎0143-22-3322

多田歯科医院 室蘭市中央町3-7-13 ☎0143-22-1184

日鋼記念病院歯科 室蘭市新富町1-5-13 ☎0143-24-1331

奥村歯科医院 室蘭市母恋北町2-4-12 ☎0143-22-2366

谷口歯科医院 室蘭市御前水町2-1-16 ☎0143-23-9090

水野歯科医院 室蘭市東町2-19-14 ☎0143-44-4500

サイトウ歯科医院 室蘭市日の出町2-16-11 ☎0143-43-6686

林歯科医院 室蘭市高砂町1-51-18 ☎0143-46-2224

すずき歯科医院 室蘭市高砂町5-12-15 ☎0143-46-3434

ありじ歯科クリニック 室蘭市宮の森町4-22-39 ☎0143-84-5041

J.FUKUDA DENTAL CLINIC 室蘭市中島町1-31-10 ☎0143-41-7755

柴田歯科医院 室蘭市中島町1-24-7 ☎0143-44-1022

川本歯科医院 室蘭市中島町2-11-14 ☎0143-45-0656

グリーン・デンタル・クリニック 室蘭市八丁平1-49-23 ☎0143-41-3118

みうら歯科 室蘭市港北町2-6-1 ☎0143-55-6330

高橋歯科クリニック 室蘭市白鳥台4-20-4 ☎0143-59-2200

太平洋歯科医院 室蘭市白鳥台5-1-2 ☎0143-59-6464

三国ファミリー歯科 登別市美園町4-2-12 ☎0143-86-1111

ヨシダ歯科 登別市若草町2-14-3 ☎0143-86-1820

さとう歯科小児歯科 登別市新生町2-14-1 ☎0143-86-1414

新生ファミリー歯科 登別市新生町3-16-21 ☎0143-82-1182

えばた歯科医院 登別市新川町4-15-10 ☎0143-88-0809

くどう歯科クリニック 登別市富岸町2-11-3 ☎0143-86-0048

宮武歯科医院 登別市中央町1-4-1 ☎0143-85-2826

なかがわ歯科医院 登別市中央町5-22-1 ☎0143-85-7651

かただ歯科医院 登別市登別東町2-27-1 ☎0143-83-1270

宮内歯科医院 伊達市鹿島町41 ☎0142-23-4812

洞爺湖温泉歯科 伊達市梅本町4-59 ☎0142-21-5700

はたけやま歯科クリニック 伊達市竹原町36-5 ☎0142-21-5533

だて歯科 伊達市舟岡町24-46 ☎0142-23-6480

さかた歯科医院 伊達市舟岡町176-11 ☎0142-22-1182

本田歯科医院 伊達市舟岡町350-7 ☎0142-22-1641

なお歯科 伊達市弄月町241-3 ☎0142-22-1117

ほほえみファミリー歯科 伊達市末永町62-17 ☎0142-23-5006

月　日 診　療　所 所　在　地

下記のとおり実施します。　　受付時間／9:00〜11:00までとなっております。

12月29日(金)

電　　話

年末・年始及び1月歯科救急医療実施について

1
JANUARY
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広　告

サムズでは冬期間､ りんごの出荷を望んでいます｡
農産物の集荷も致しますのでご活用ください｡
新規出荷者・新規就農者の方へは手数料の減免制度があります｡
お気軽にご相談ください｡

毎週火曜日と金曜日､ 午前10時から12時までの

2時間､ 子育て支援センターげんきを開放していま

す｡ 親子で､ お友だちと楽しく遊びませんか｡

開放日

9日(火)､ 12日(金)､ 16日(火)､ 19日(金)､ 23日(火)､

26日(金)､ 30日(火)

育児サークル

18日(木) 10:00〜12:00

・身体測定

・ひだまりの会読み聞かせ

・制作〜節分に向けて〜

センターを利用される際は､ 次のことにご協力く

ださい｡

○親子で検温をしてから来園しましょう｡

○マスクの着用については、個人の判断にお任せ

します｡

○玄関で､ 手・指の消毒にご協力ください｡

○うがい・手洗いにご協力ください｡

※水分補給のため､ お茶また

は水をお持ちください｡

※不明なことがありましたら

お問い合わせください｡

【お問い合わせ先】

そうべつ子どもセンター (☎0142-66-2452) 

1月の子育て支援センターげんき

相談時間／10:30〜12:00 (1人30分程度　3名まで) 　場所／地域交流センター山美湖　1階小会議室　

予約／事前予約制 (ただし､ 定員になり次第締め切り) 

※新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から中止になる場合があります｡

【お申し込み・お問い合わせ先】壮瞥町役場住民福祉課住民係 (☎0142-66-2122) 

無料法律相談を毎月実施しております｡ お困りごとなどありましたら､ ぜひご利用ください｡
相談を希望される方は､ 事前予約が必要となりますので､ 下記申込期限までに役場住民福祉課までお

申し込みください｡

01月11日(木) 増川弁護士 (北海道みらい法律事務所） 12月29日(金)

01月25日(木) 本間弁護士 (ほんま法律事務所） 01月19日(金)

02月08日(木) 八木橋弁護士 (のぼりべつ法律事務所) 02月02日(金)

02月22日(木) 菊地弁護士 (北海道みらい法律事務所) 02月16日(金)

03月14日(木) 井口弁護士 (池田翔一法律事務所) 03月08日(金)

03月28日(木) 菊地弁護士 (北海道みらい法律事務所) 03月22日(金)

開　催　日 担　当　弁　護　士 申　込　期　限

※担当弁護士については､ 都合により変更になる場合があります｡

無料法律相談を開催しております
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●公営住宅

◇久保内団地
住　　所 壮瞥町字久保内89番地3
建物概要 平成元年度建設　1号棟 (2階建8戸)　
募集戸数 3LDK(62.19m2)　1階　1戸
月額家賃 16,500〜24,600円 (家賃は収入によります｡ ) 
敷　　金 家賃の3カ月分

住　　所 壮瞥町字久保内89番地3
建物概要 平成5年度建設　2号棟 (2階建8戸) 
募集戸数 3LDK(71.74m2)　1階　1戸
月額家賃 20,200〜30,000円 (家賃は収入によります｡ ) 
敷　　金 家賃の3カ月分

住　　所 壮瞥町字久保内89番地3
建物概要 平成15年度建設　4号棟 (2階建8戸)
募集戸数 3LDK(75.04m2)　2階　2戸
月額家賃 22,200〜33,100円 (家賃は収入によります｡ ) 
駐車場使用料 月額　500円／台　敷金 家賃の3カ月分

◇第2南久保内団地
住　　所 壮瞥町字南久保内142番地1
建物概要 昭和58年度建設　1号棟 (2階建4戸)
募集戸数 3LDK(62.19m2)　1階　1戸
月額家賃 15,000〜22,300円 (家賃は収入によります｡ ) 
敷　　金 家賃の3カ月分

○入居要件
・政令月収が15万8千円を超えない世帯 
(小学生以下のお子さんのいる世帯や新婚世帯な
どは所得要件が緩和されますので詳しくはお問
い合わせください｡ ) 

●特定公共賃貸住宅

◇星野単身者用住宅
住　　所 壮瞥町字滝之町420番地7
建物概要 平成9年度建設　(3階建12戸) 
募集戸数 1LDK(47.12m2)　3階　1戸
月額家賃 21,000円   
駐車場使用料 月額  500円／台 敷金 63,000円

○入居要件
・33歳未満で同居者のいない方
・政令月収が15万8千円を超える方または所得の

上昇が見込まれる方

●地域優良賃貸住宅

◇ふれあい団地 (世帯用)
住　　所 壮瞥町字南久保内145番地8
建物概要 平成24年度建設　(2階建8戸) 
募集戸数 3LDK (87.76m2)　1階　1戸
月額家賃 52,000円 (収入により減額できます｡ )
減額後家賃 40,000〜48,000円　
駐車場使用料 月額　500円／台　敷金 104,000円

○入居要件
・政令月収が15万8千円を超える世帯または所得

の上昇が見込まれる世帯

●入居資格
(公営・特定公共賃貸・地域優良賃貸住宅 共通)
1．市町村民税等の滞納していない者　
2．所得要件を満たす者　
3．入居者及び同居者に暴力団員がいない者
4．町長が定める基準に該当する者

子育て応援住宅入居者募集
◇コティ

住　　所 壮瞥町字滝之町420番地15
建物概要 平成27年度建設　メゾネットタイプ 
募集戸数 3LDK(91.71m2)　1戸
月額家賃 41,000円 (子供の人数により減額できます｡ )
減額後家賃 35,000円 (子供3人以上)､ 38,000円 (子供2人)
敷　　金 82,000円

○入居資格
1．中学生以下の同居親族が1人以上いる世帯で

あること｡
2．収入 (給与所得控除後の金額÷12) が15万4千

円以上であること｡
3．市町村民税等の公共料金を滞納していないこ

と｡
4．入居者及び同居者に暴力団員がいないこと｡

○入居期間
子育て応援住宅“コティ”には入居期間が設定さ

れています｡
・入居期間が終了するまでに退去していただきま

す｡
・入居期間は､ 同居親族の誕生日の到来により18

歳未満の同居親族が1人以上でなくなる日に属
する年度の末日までです｡
(通常の年齢で高校を卒業する3月末日まで｡ 詳
しくはお問い合わせください｡ ) 

●申込方法 (全共通)
申請書は建設課建築住宅係にありますので､ 下記

書類を用意の上､ お申し込みください｡
・世帯全員の個人番号を確認できる書類の提示　
・市町村民税等の滞納がないことを証する書類

の添付 (完納証明や納税証明等) 
また､ その他に必要である場合は書類を求めるこ

とがあります｡

●申込期間（全共通）
1月9日(火)〜1月19日(金)

●その他注意事項 (全共通) 
・イヌ・ネコ等ペットの飼育は認めていません｡
・共益費の支払い等の団地内活動には､ 協力して

ください｡
・入居決定後､ 連帯保証人が必要になります｡

【お申し込み・お問い合わせ先】
壮瞥町役場建設課建築住宅係 (☎0142-66-2126)

※申込者多数の場合は書類選考その他公正な方法
により入居者を決定します｡

町営住宅入居者募集

1
JANUARY
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帯状疱疹ワクチン接種への
助成について

壮瞥町では､ 令和6年1月から帯状疱疹ワクチン

接種の助成を開始します｡ 助成対象と助成金額は

下記のとおりです｡ 接種料金については、医療機

関へお問い合わせください。

助成対象／50歳以上の住民で令和6年1月1日以降　

に接種した方

助成金額／不活化ワクチン 1回10,000円を2回分

(接種料金は概ね1回22,000円程度)

生ワクチン　　 1回 4,000円

(接種料金は概ね1回7,000〜8,000円

程度)

医療機関で接種後､ 領収書､ 診療明細書､ 印鑑､

銀行口座の分かる物を持参し保健センターで償還

払いの手続き後､ 口座振り込みいたします｡

詳しくは､ 下記までお問い合わせください｡

【お問い合わせ先】

壮瞥町保健センター健康づくり係

(☎0142-66-2340) 

壮瞥町教育委員会
会計年度任用職員の募集について

壮瞥町教育委員会では会計年度任用職員の募集

を行います｡

採用予定数／1名

職種／公務補

任用期間／令和6年4月1日〜令和7年3月31日

勤務場所／北海道壮瞥高等学校

勤務時間／週30時間

賃金等／月額164,400円 (社会保険､ 雇用保険の

適用､ 通勤手当支給､ 期末手当支給) 

応募方法／会計年度任用職員採用試験申込書に写

真を添付し､ 1月19日(金)までに壮瞥町

教育委員会に提出してください。

【郵送可必着】 

申込書は町ホームページからダウンロ

ードできます｡

面接試験等／日時及び会場については追ってご連

絡します｡

任用通知／面接後1週間以内に任用の可否につい

てご連絡します｡

【お問い合わせ先】

壮瞥町教育委員会生涯学習課 (☎0142-66-2131) 

壮瞥町会計年度任用職員の
募集について

自衛官候補生募集

募集種目／
○自衛官候補生
受験資格：18歳以上33歳未満
受付期間：①1月15日(月)〜2月8日(木)

②2月12日(月)〜2月22日(木)
試験期日：①2月16日(金)〜17日(土)

※いずれか1日
②3月3日(日)

【お問い合わせ先】
〒050-0083　
室蘭市東町2丁目21-12　石井ビル1階
防衛省自衛隊札幌地方協力本部　室蘭地域事務所
（☎0143-44-9533）
各種説明やイベント案内も行っておりますのでお
気軽にお越しください。

壮瞥町では､ そうべつ子どもセンターに勤務す
る会計年度任用職員の募集を行います｡

職種及び採用予定数／
保育士1名､ 保育補助2名､ 公務補1名

任用期間／令和6年4月1日から令和7年3月31日
まで (任用継続あり) 

勤務場所／そうべつ子どもセンター
勤務時間／保育士・保育補助：週20時間未満

(7:30から18:30までの間で1日当たり
4時間程度) 
公務補：週16時間程度
(6:30から11:30までの間で1日当たり
4時間程度) 

業務内容／保育士：子育て支援センターにおける
保育業務・環境整備
保育補助：そうべつ保育所における午
睡・給食補助・施設清掃など
公務補：子どもセンター内の清掃・洗
濯､ 屋外軽作業など

賃金等／保育士：時給1,110円
保育補助・公務補：時給1,010円

応募方法／会計年度任用職員採用試験申込書また
は任意の履歴書に写真を貼付し､ 1月
19日(金)までに壮瞥町役場住民福祉課
またはそうべつ子どもセンターへ提
出してください｡ 【郵送可】

面接試験等／日時及び会場については追ってご連
絡します｡

任用通知／面接後1週間以内に任用の可否につい
てご連絡します｡

【お問い合わせ先】
そうべつ子どもセンター (☎0142-66-2452) 
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相続の手続き､ 遺言書の作成や､ 契約手続き､ ま

た官公署に提出する書類の作成などの相談に応じ

ます｡ 相談のある方は事前に予約してください｡

日時／1月26日(金) 13:00〜15:30

(隔月1回第4金曜日開催予定) 

場所／地域交流センター山美湖  1階小会議室

申込／松本行政書士事務所

(☎0142-21-2123)

主催／北海道行政書士会室蘭支部

【お問い合わせ先】

壮瞥町役場住民福祉課住民係 (☎0142-66-2122) 

くらしの無料相談会を開催します

令和5年分の ｢給与所得の源泉徴収票等の法定

調書｣ 及び ｢給与所得の源泉徴収票等の法定調書

合計表｣ の提出は所轄税務署長へ､ ｢給与支払報告

書 (個人別明細書・総括表) ｣ 及び ｢退職所得の特

別徴収票｣ などの提出は受給者の住所地の市区町

村長へそれぞれ区分して提出してください｡

提出期限は､ 令和6年1月31日(水)です｡

また､ 法定調書の種類ごとに､ 前々年に提出し

た法定調書の枚数が100枚以上の法定調書につい

ては､ e-Tax等による提出が必要です｡

【お問い合わせ先】

法定調書関係：室蘭税務署 (☎0143-22-4151）

給与支払報告書関係：壮瞥町役場税務会計課税務係

（☎0142-66-2125）

法定調書の提出について

1
JANUARY

広　告

｢ダイオキシン類対策特別措置法｣による排出基準
値は､0.1ナノグラムと定められています｡メルトタ
ワー21の測定結果は､基準値を下回っています｡

【ダイオキシン類測定結果】

（ナノグラムは10億分の1グラム）

｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果｢メルトタワー21｣排ガス（煙突）測定結果

【お問い合わせ先】西いぶり広域連合（☎0143-59-0705）

1号炉

測定日 測定結果（ナノグラム）

9月15日 0.00079

死亡事故ゼロ466日
−人身交通事故発生状況11月分−

発生　0件 (4件) 

死者　0名 (0名) 

負傷　0名 (4名) 

※11月末現在 ( ) は令和5年1月1日からの累計

戸籍のまどから
(令和5年11月11日〜令和5年12月10日) 

■11月の人口動態■
(外国人含む) 

総人口 2,398人 (+ 6) 

男 1,162人 (+ 5) 

女 1,236人 (+ 1) 

世帯数 1,341戸 (+10) 

※11月末現在 ( ) は前月差

熊谷マサ子さん　 (85才) 【久保内三】

中島　康詞さん　 (67才) 【南久保内】

◆お悔やみ申し上げます

○お誕生おめでとう

佐藤
さ と う

佑希音
ゆ き と

くん　令和5年11月13日

【星野　大地さん・茂美さん】

三上
み か み

竜聖
りゅうせい

くん　　令和5年11月27日

【建部　真さん・明菜さん】

■人のうごき
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壮瞥町女性団体連絡協議会では､ コロナ感染拡大により中止していた ｢女性の集い｣ 及び ｢女

性学級｣ を再開します｡ 一人でも多くの皆さんの参加をお待ちしています｡

【女性の集い】

今回は映画鑑賞を行います｡ 母と子の胸の張り裂けるような壮絶な実話をもとにした

映画です｡ 参加者の性別は問いませんので､ ぜひ鑑賞にお越しください｡

日　　時 1月31日(水)

受付9:30〜 開会10:00〜12:00

会　　場 地域交流センター山美湖　多目的ホール

内　　容 映画 ｢母さんがどんなに僕を嫌いでも｣

※20年以上母の愛を諦めなかった息子の実話をもとにした物語です｡

対　　象 壮瞥町民の方 (性別は問いません) 

申込期限 1月20日(土) まで

【女性学級 (全3回) 】

健康維持､ そして人々とふれ合う中でコミュニケーションの大切さを学び､ ボランテ

ィア活動の原点を見据えることを目的に開催します｡

日　　時 2月15日(木)､ 2月29日(木)､ 3月14日(木)

10:00〜11:30

会　　場 地域交流センター山美湖　多目的ホール

内　　容 フィンランド発祥の軽スポーツ ｢モルック｣ を楽しみましょう｡

対　　象 壮瞥町民の女性の方

申込期限 2月5日(月)まで

参加料は無料です｡ ぜひお越しください！

【お申し込み・お問い合わせ先】森近 (☎0142-66-2848) ・細川 (☎0142-66-2096) 

第39回町民親善ミニバレーボール大会　参加チーム募集！

一緒に将棋をしませんか？壮瞥将棋クラブでは､ お子さまからお年寄りまで､ 年齢問わず初

心者の方も大歓迎！興味をお持ちの方はぜひご参加ください｡

日　時 2月18日(日)､ 3月17日(日)

13:30〜15:45

会　場 地域交流センター山美湖

講　師 日本将棋連盟公認普及指導員　川合　将太　氏

参加料 壮瞥町在住の方：無料　壮瞥町外在住の方：1回200円

【お申し込み・お問い合わせ先】講師・川合氏

メール : tabitohito117@outlook.jp ☎090-7518-7020

これまで多くのご参加をいただいていた町民親善バレーボール大会を4年振りに開催します｡

地域や職場などでチームを編成して､ ぜひご参加ください！

主　　催 壮瞥町教育委員会

協　　力 壮瞥町スポーツ推進委員会

日　　程 2月5日(月) ･ 6日(火) ･ 8日(木) 

※参加チーム数によって日程が変更となる場合があります｡

会　　場 壮瞥中学校体育館

参加資格 壮瞥町内在住の中学生以上の方または壮瞥町内に勤務する方でチームを編成し

てください｡ ※中学生は保護者等の送迎でご参加ください｡

編　　成 男女混合でチームを編成してください｡

※1名以上の女性を入れてチームを編成してください｡

※女性のみのチーム編成も歓迎します！

競技方法 予選リーグ (5〜6日) ､ 最終日に上位チームによる

決勝トーナメント (8日) 

参加申込 1月24日(水)までに右記ＱＲコードより

お申込みください｡

【お問い合わせ先】壮瞥町教育委員会生涯学習課スポーツ振興係 (☎0142-66-2131) 

11月25日・26日に行われた､ フィンランドに関係する3つのイベント！

その様子を､ 写真で皆さまにお知らせします｡

壮瞥将棋クラブ　参加者募集のお知らせ

壮瞥町女性団体連絡協議会からのお知らせ
壮瞥町×ケミヤルヴィ市 友好宣言調印30周年記念！

フィンランドウィークエンドinそうべつ　スナップ写真集

①令和5年度第26回中学生フィンランド国派遣 (海外研修) 事業　成果報告会

②壮瞥町×ケミヤルヴィ市

友好音楽交流会
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友好音楽交流会
③第2回そうべつモルック大会

参加申込はこちらから
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(一部抽出) 

この本は
やまびこ
図書室に
あります！

｢わたしのオススメ本｣

タイトル『ネコヅメのよる』 

絵・文　町田　尚子

みなさんは絵本を､ 読み？ウン！　見る？ウン！　ど

ちらでもよいのですが手に取りますか？文章が少ない部

分は､ 絵で表現し､ 絵の表現不足は､ 文章を深読みする

と､ 作者の意図が理解できストーリー性は文庫本一冊分

を含んでいます｡ 絵本はサラッと読み進めると数秒で終

わりますが､ ご自分でストーリーを立てて読み解いてい

くのも､ 自分流の絵本読みでないかと思います｡ この絵

本はなかなか楽しいですよ｡ とても絵が上手です｡ 絵を

描いてみたいなぁ｡

(オススメ者：悉有仏) 

｢一般書｣

『現場で熱を感じ探る､ 火山の
仕組み』『居場所｡ 』『おかげ
で､ 死ぬのが楽しみになった』

『月夜の羊』『好色一代男』
『白い夏の墓標』『リラの花咲
くけものみち』『むかしむか
しあるところに､ 死体があっ
てもめでたしめでたし｡ 』『休
館日の彼女たち』『777トリ
プルセブン』『ダムの科学』

『勿忘草をさがして』『小説小
野小町　百夜』『幽霊ホテル
からの手紙』『無一文 ｢人力｣
世界一周の旅』『頬に哀しみ
を刻め』『福田村事件』『優し
いコミュニケーション』『生
きものがつくる美しい家』

『名画の中で働く人々』『赤き
心を』『子どもが喜ぶ！おう
ちで ｢給食｣ ベストレシピ』

『村上祥子おいしさの極意』
『クスリごはん食薬スープ』
『魚はすごい』

｢児童図書｣

『大人も知らない？サバイバ
ル防災事典』『セントエルモ
の光』『彼の名はウォルター』

『そんなのうそだ！』『どっち
でもいい子』『海のこびとと
ひみつの島』『ゴリラが胸を
たたくわけ』

｢幼児図書｣

『まじょのすいぞくかん』『コ
ロちゃんはどこ？』『ゴリラ
のビックリばこ』『おとなし
いめんどり』『シッカとマル
ガレータ』『はじめての地質
学』『わたしのはなし』『ぼく
のはなし』『ふたりのはなし』

(注) 上記の書籍を発注して

おりますが､ 納品が遅れる

ことがありますので､ ご承

知願います｡

ぴよちゃんカード達成おめでとう！

175回
①月曜日：9時〜17時　
②火曜日〜金曜日：9時〜18時
③土曜日〜日曜日､ 祝祭日：13時〜18時

☆図書分室　3月末まで休館

今月の図書室イベント

1日絵手紙講座

2024年1月号2024年1月号

日　時：1月25日(木) 14:00〜15:30

場　所：地域交流センター山美湖・研修室1・2
(2階にあります) 

講　師： 近藤　啓子さん
(絵手紙教室 ｢ひまわり会｣ 講師) 

参加費：無料 (事前の予約も不要です) 

『雨降る森の犬』

馳　星周

家族とのわだかまりを抱えた中学生の雨音は都会を離
れ､ 愛犬と共に山麓に暮らす祖父のもとへ｡ 犬が与えてく
れた生きるヒント｡

『決定版　イヌの気持ち』

藤井　聡　監修

日常の表情やしぐさ､ 行動のクセなどから知ることの
できる ｢本当の犬の気持ち｣ をイラストと文章で解説｡

これを読めば､ 犬と本当の付き合いができるようにな
るかも？　

地域交流センター山美湖の玄関ホールで展示しています

1月の展示・犬の本

☆地域交流センター図書室
開館日・時間　

どうのした  つむぎ  さん

175回も来てくれて

ありがとう！

『おとなしいめんど

り』

ポール・ガルドン

一つの家で暮らしてい
た4匹の動物｡ でも働く
のは､ めんどりばかり
で…｡

『セントエルモの光』

天川栄人

天文部に入った安斎え
るも｡ しかしそこには､
変人の先輩が一人しか
いなくて…｡

『居場所｡ 』

大﨑洋

ダウンタウンを見出
した吉本興業のトッ
プが初めて語る ｢生
きづらさ｣ の処方箋｡

『まじょの
すいぞくかん』

佐々木マキ

女の子とイヌが森
の中を歩いている
と､ 不思議な水族
館が建っていて…｡

『ゴリラが胸を
たたくわけ』

山極寿一

百年前に発見されたゴリ
ラ｡
ゴリラがたたく ｢ドラミン
グ｣ は戦いの宣言？

『福田村事件』

辻野弥生

関東大震災から百年
を経て明らかになる
慟哭と血の歴史｡

初めての方も、お気軽にどうぞ！

今年もよろしくお願いします！

一般書 児童図書 幼児図書

今月の新着本紹介

1月から3月の間は､ 図書分室を休館します｡ その間のイベントは､ 地域交流センター山美湖で

開催します｡ 場所は､ イベントによって変わるので､ 都度ポスターや毎月の図書だよりをご確認

ください｡

また､ 図書分室で借りたい本がある場合は､ やまびこ図書室カウンターへお声がけください｡

1〜3月は､ 図書分室を休館します。
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ジオパーク通信ジオパーク通信
第138号

洞爺湖有珠山ジオパーク
推進協議会

洞爺湖観光情報センター内
☎�(0142) 82-3663

洞爺湖有珠山ジオパークだより

洞爺湖有珠山ジオパークでは､ デザインで大地の特徴を表せるよう､ 下枠左のマーク
(ブランドイメージ) を使用してきました｡

ここ数年､ 様々なグッズや印刷物が発行されるようになり､ これまでのマークは ｢文
字が読みづらい｣ ｢細かい部分が再現しにくい｣ という問題が増えてきました｡

そこで､ 2023年から､ はっきりと見やすいデザインへ変更し､ ジオパーク名称はマー
クの下に示すようにしました｡

これから印刷物や看板改修の機会に､ 順次張替えを進めていきます｡

ジオパークのデザインが変わります！

11月25日､ 伊達市防災センターでジオパーク講座 ｢有珠山の最新研究にふれてみよ
う！｣ を開催しました｡
北海道大学地震火山研究観測センター助教の田中良先生からは､ 噴火に備えた研究

のひとつとして､ GNSS (衛星を使った測位システム) による観測の仕組みが紹介され
ました｡ 2000年噴火当時はわずか3カ所だった観測地点が､ 現在では20カ所以上に増
え､ より詳細なデータが得られるようになったそうです｡
北海道大学大学院理学研究院特任教授の中川光弘先生からは､ 有珠山の形成史がど

のように解明されてきたか､ 研究方法とその結果が説明されました｡
有珠山についての研究は大きく進んだものの､

次の噴火が ｢いつ・どこで・どのように｣ 起こるか
は､ まだわかりません｡
新しい視点や技術を用いた研究によって､ 火山

の歴史や噴火の仕組みが明らかになれば､ より安
全な生活や観光の実現に近づきます｡ これからも
研究の進展が楽しみです！

11/25  ｢有珠山の最新研究にふれてみよう！｣ 開催

これまで これから

△文字が小さく見づらい

△印刷するとぼやける

△ HPやスマホだと見づらい
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伊達警察署のホームページは､ 札幌方面伊達警察署  で 検索 してください
クリック

壮瞥駐在所
☎66-2110

久保内駐在所
☎65-2374

駐　在　所　だ　よ　り 令和6年1月号

・110番は､ 事件・事故などが発生した際の緊急通報用の電話です｡

慌てず､ 落ち着いて質問に答えてください｡

・警察官が早く到着できるよう､ その場所の住所や付近

の目標となる建物などを正しく伝えてください｡

・急を要しない困り事や相談は､ 警察相談電話 

｢＃9110｣ または最寄りの警察署､ 交番へお問

い合わせください｡

謹賀新年
昨年中は､ 私ども駐在所勤務員の

警察活動に､ 住民の皆さまのご協力

をいただけました事を心より御礼

申し上げます｡

今年も地域の安全､

安心を守るために､

全力を尽くします｡

慣れた雪かき
危険がいっぱい
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屋根の雪下ろし､除雪機による除雪中の
事故が発生しています｡
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STOP THE “スリップ事故”
急発進､ 急制動､ 急ハンドルは危険！

日中時間

も注意！

日中時間

も注意！

日中時間

も注意！

日中時間

も注意！

日中時間
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日中時間
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日中時間
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日中時間
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ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜ストップ・ザ・交通事故〜めざせ安全で安心な北海道〜

鹿出没注意！！
壮瞥町内の国道453号線､ 道道滝之町

伊達線､ 立香南久保内線で車と鹿の衝突

事故が発生しています｡

スピードダウンで事故防止！！

特に夜間・早朝は要注意！

トンネル出入口や橋の上、日陰は凍っている

可能性があります。カーブ手前ではしっかり

スピードを落としましょう！



保健センターだより

【お問い合わせ先】壮瞥町地域包括支援センター (☎0142-66-4165)

みんなで語ろう介護のこと！ ｢かたりんご｣
みんなで集い､ 認知症予防！ ｢あつまりんご｣

令和6年1月1日　発行／壮瞥町　編集／企画財政課企画広報係

壮瞥町役場　ホームページ　http://www.town.sobetsu.lg.jp

電子メール　kikaku@town.sobetsu.lg.jp

今年度､ 7月18日と11月29日に ｢かたりんご｣ ｢あつまりんご｣ を同時開催しました！

★みんなで語ろう介護のこと！ ｢かたりんご｣
介護の悩みや不安は一人で抱え込んでしまうのではなく､ 誰かに話すことが大切です｡

｢かたりんご｣ は同じ町内で介護を担っている方々が語り合い､ お互いに支え合う場と

して､ 介護を受けている人だけではなく､ 介護をしている人も安心して生活することがで

きる町を目指して活動しています｡

今年度は ｢かたりんご｣ と一緒に福祉用具の展示会を実施しました｡

福祉用具を実際に見たり､ 体験することができる貴重な機会であり､ 多くの方々に参加

していただきました｡

★みんなで集い､ 認知症予防！ ｢あつまりんご｣
認知症の予防として効果的なことはたくさんの人と交流することです｡ ｢あつまりん

ご｣ はみんなで集い､ 定期的にたくさんの人と交流することで認知症を予防しながら､ 認

知症について理解を深めていく活動です｡

来年度は｢かたりんご｣ ｢あつまりんご｣を定期的に開催していく予定ですので､ ぜひご参加

ください！

この広報紙は再生紙を

使用しています

よいろうご



家庭において、見やすいところに掲示してご利用ください。▼

1月 まちのカレンダーまちのカレンダー
月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日日曜日

7
二十歳を祝う会(成人式)
山美湖
13:30〜

10 13

14 15
新年！伝統あそびの日
山美湖
9:30〜15:00

19
子育て支援センター開放日
10:00〜12:00

20

9
子育て支援センター開放日
10:00〜12:00

8
成人の日

17

12
子育て支援センター開放日
10:00〜12:00

11
無料法律相談
山美湖1階　小会議室
10:30〜12:00

定期予防接種(BCG)
インター通り小児科
15:00〜16:00

18
育児サークル
子育て支援センター
10:00〜12:00

16
子育て支援センター開放日
10:00〜12:00

3 621元旦
コミュニティタクシー
運行休止 1/8まで
役場年末年始の休み
1/8まで
社会教育施設
年末年始休館 1/8まで
し尿汲み取り
営業休止 1/8まで
燃やせるごみ・
生ごみ収集休み 1/3まで

54

21 22 26
子育て支援センター開放日
10:00〜12:00

くらしの無料相談会
山美湖1階　小会議室
13:00〜15:30

前立腺がん・骨検診
保健センター
13:30〜14:45

27
乳がん・子宮がん・
骨検診
保健センター
8:45〜10:45

24 25
無料法律相談
山美湖1階　小会議室
10:30〜12:00

23
子育て支援センター開放日
10:00〜12:00

28 29 2/2 2/331 2/130
子育て支援センター開放日
10:00〜12:00

資源ごみ（容器類）回収日

資源ごみ（古紙類）回収日

資源ごみ（容器類）回収日

令和6年

燃やせないごみの日
大型ごみ・危険ごみ
回収日

収　　集　　地　　区

燃やせるごみ

週2回 月1回
生ごみ
週2回

古紙類 容器類

燃やせないごみ･
大型ごみ･危険ごみ 資　源　ご　み

月・木曜日 月・木曜日

火・金曜日火・金曜日

ダンボール・雑誌・
新聞紙・生きびん・
紙パック

空き缶類・ペットボト
ル・カレットビン（茶
色・無色・その他）

久保内、上久保内、南久保内、蟠渓、幸内、弁景、

滝３、滝４、ほくと団地、壮瞥温泉、滝之上

仲洞爺、東湖畔、立香、しらかば団地、

滝之町（滝３、滝４、ほくと団地を除く）

Ａ

Ｂ

27日 16日 10日
24日

役場臨時窓口の開設
10:00〜14:00
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